

**Bon souvenir.**

*L'Abeille* publiait il y a quelques jours un article sur les pêcheries françaises à Terreneuve. Un ami de notre feuille voulut bien en envoyer quelques numéros à M. A. Martin, lieutenant à bord du *Bouvet*, alors à New-York. On verra par l'extrait suivant d'une lettre adressée par cet officier à l'auteur de l'envoi, que les marins français ont gardé un bon souvenir de leur trop courte visite à Québec.

"New-York, 17 octobre 1873.

"Cher Monsieur,

"C'est à mon retour des chutes du Niagara que je trouve la petite *Abeille* que vous avez pensé à m'adresser.

"Merci, mille fois, de ce souvenir qui me prouve que le casseur de cailloux garde encore un petit coin dans votre mémoire.—Il serait très-fier d'occuper longtemps ce logis ; mais qu'a-t-il fait pour mériter pareil bonheur ?

"Vous au contraire comment vous oublierais-je ? Avec vos compatriotes vous m'avez initié à un monde tout nouveau, à une France plus primitive, et peut-être à cause de cela plus pure, grandissant et se développant à mille lieues de l'ancienne mère-patrie. Vous nous avez comblés de marques d'affection et de sympathie. Ou n'oublie pas ces choses-là....."

Si nous étions plus autorisé nous remercierions cordialement M. A. Martin de ces bonnes paroles à l'adresse des canadiens-français. *L'Abeille* est très-heureuse d'avoir ainsi provoqué ce témoignage de bienveillance de la part de visiteurs aussi distingués que sympathiques.

Pour encourager les études sérieuses et pour contribuer autant qu'il est en son pouvoir au progrès de nos Sociétés littéraires, *l'Abcille*, malgré l'état fort précaire de ses finances, a résolu d'offrir à chacune des Sociétés Laval, St-François de Sales et St-Louis de Gonzague un prix destiné à celui des orateurs qui, dans le cours d'une discussion, aurait le mieux défendu sa cause. Sans doute le choix devra se faire non pas d'après le mérite intrinsèque de la cause défendue, mais uniquement d'après l'habileté déployée par l'orateur.

**Nouvelles Locales.**

**Ordinations.**—Dimanche, le 27 octobre, dans la Cathédrale de Chicoutimi, S. G. Mgr D. Racine a conféré le sous diaconat à M. H. Cimon et la prêtre à M. M. Tremblay.

Le jour de la Toussaint, dans la chapelle de l'Archevêché, S. G. Mgr l'Archevêque a donné la tonsure à MM. C.

Boulay, de l'archidiocèse de Québec, J. Heckman, de l'archidiocèse de Halifax, S. Stoll, du diocèse de St-Cloud de Minnesota, E.-U. et F. Bradley, du diocèse de St-Jean, N.-B.

Il vient de s'établir une union de prières entre le Grand Séminaire de Chicoutimi et celui de Québec.

Le Grand Séminaire de Québec se trouve déjà en union de prières avec le Grand Séminaire de Montréal, celui de Rimouski et celui des Missions Étrangères de Paris.

La lettre du Séminaire de Québec qui demande des prières pour la béatification de Mgr de Laval n'a pas été adressée seulement à MM. les Curés de l'Archidiocèse, mais encore à ceux des diocèses de toute la Province Ecclésiastique, et aussi qu'à toutes les communautés religieuses. Le Séminaire a aussi adressé la même lettre à NN. SS. les Evêques des diocèses qui faisaient autrefois partie de l'immense diocèse de Québec.

M. l'abbé Méthot, Vice-recteur de l'Université Laval à Montréal, est parti pour Montréal lundi dernier. Il était à Québec depuis quelques jours.

M. l'abbé Ls.-J. Langis, ex-professeur de philosophie au séminaire de Québec, maintenant Directeur du grand et du petit séminaire de Rimouski et professeur de théologie dans le même séminaire, a été récemment élevé à la dignité de Chanoine. Il doit être intronisé solennellement aujourd'hui même.

**Société St-François de Sales.**—Mardi de la semaine dernière, s'est terminée la discussion qui depuis quatre semaines intéressait les membres de cette Société. Il s'agissait de faire valoir le plus possible le mérite respectif des héros canadiens suivants, savoir : Papineau, Cartier, Lafontaine et Morin. Les orateurs étaient MM. P. Voyer, H. Desoy, E. Dion et P. Corriveau. C'est M. P. Voyer qui a remporté la victoire. La lutte cependant a été très-vive. Chaque orateur avait consciencieusement travaillé, et l'ensemble de ces études dénotait une somme de recherches qui fait le plus grand honneur au zèle et aux talents des membres de la discussion ; aussi l'enthousiasme a-t-il régné pendant toute la lutte.

Nous remercions tous les habiles joueurs du plaisir qu'ils nous ont fait goûter et des connaissances qu'ils nous ont communiquées. Espérons que la Société St-François de Sales sera encore bientôt le théâtre d'une de ces luttes pacifiques où tous les combattants remportent toujours de grands avantages.

F. N. S.

Nous croyons savoir que la Société St-Louis de Gonzague a eu aussi sa discussion historique. Le sujet aurait été : Scipion et Annibal. Là encore les orateurs se seraient, dit-on, fort distingués, entre autres MM. H. Bouchette et O. Lemieux. Malheureusement l'absence de tout renseignement authentique ne nous permet pas de rien affirmer de positif. Nos amis de la Petite Salle sont d'une réserve qui les honore, mais nous aimeraisons à les voir de temps en temps faire violence à leur modestie et nous faire part de leurs travaux et de leurs succès.

L'Hon. M. Bachand, Trésorier Provincial, est mort le 3 novembre à St-Hyacinthe. Il était né à Verchères le 29 mars 1835, il avait fait ses études au Séminaire de St-Hyacinthe.

Le Marquis de Lorne se rendra directement de Halifax à Ottawa, sans arrêter ni à Québec ni à Montréal. Le gérant de l'Intercolonial et celui du Grand Tronc lui font chacun préparer un char splendide dans lequel Son Excellence fera le trajet.

**Premiers.**

E. Tardivel,	<i>Mathématiques.</i>
	<i>Dialectique.</i>
A. Delisle,	<i>Rhétorique.</i>
	<i>Discours français</i>
E. Lapointe, L. Olivier,	<i>Seconde.</i>
	<i>Thème latin.</i>
P. Durkin, T. Blais, B. Letellier,	<i>Troisième.</i>
	<i>Vers latins.</i>
E. Plamondon,	<i>Quatrième.</i>
	<i>Version latine.</i>
T. Dassylva, F. X. Feuilletault, A. Vaillancourt,	<i>Prosodie.</i>
	<i>Éléments grecs.</i>
A. Rémillard,	<i>Cinquième.</i>
	<i>Version latine.</i>
C. Deguise, T. Flynn,	<i>Sixième.</i>
	<i>Thème latin.</i>
T. Trépanier,	<i>Anglais.</i>
	<i>Syntaxe.</i>
J. Label,	<i>Exercice français et version latine.</i>
	<i>Anglais.</i>
A. Lauzier, A. Fournier, J. Jobin, J. Trépanier, A. Potvin, J. Lachance, C. Labreque, E. Simard, H. Simard, A. Noël,	<i>Septième.</i>
	<i>Éléments latins.</i>
L. Rinfret,	<i>Huitième.</i>
	<i>Exercice français.</i>
A. Rochette,	<i>Exercice français.</i>

**Nouvelles Étrangères.**

**France.**—La France catholique est encore sous l'influence de la pénible émotion causée par la mort presque subite de Mgr Dupanloup. La presse tout entière, à l'exception des journaux impies les plus avancés et d'un seul journal catholique, n'a eu que des éloges à donner à l'illustre défunt. Ajoutons à cela les